

**Murcia**

Suscripción: UNA peseta al mes

En el resto de España: 5 pesetas trimestre

25 ejemplares 75 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID-BARCELONA-BILBAO-MURCIA Y SEVILLA

**El Liberal****Murcia**  
Redacción, Oficinas y Talleres

1. CRÉDITO PÚBLICO, 1

Número suelto 5 céntimos

**EDICIÓN DE LA MAÑANA**

LA SEÑORA

**D. Luciana Caubín y García**

Viuda de Moreno

HA FALLECIDO EN EL DÍA DE AYER

CONFORTADA CON LOS AUXILIOS ESPIRITUALES Y LA BENDICIÓN DE SU SANTIDAD

R. I. P.

Sus desconsolados hijos D.ª Angelina, D.ª Aurora, D.ª Rosario y D. Juan; hijos políticos D. Blas Sorribas Basilarán, D. Juan Martínez Abades y D. Manuel López Avilés, Juez de 1.ª Instancia de esta capital, nietos, hermanos y demás familia;

Suplican a sus amigos y personas piadosas una oración por el alma de la finada y la asistencia a su funeral y entierro que tendrán lugar: el primero, el día 4 del actual a las nueve, y el segundo, en el día de hoy, a las diez, en la iglesia parroquial de San Bartolomé-Santa María, por cuyo favor les anticipan el testimonio de su gratitud.

Murcia 3 de Septiembre de 1917.

Casa moratoria, San Patricio, 1.-No se reparten esquelas ni se invita personalmente.

**EL LIBERAL DE MURCIA**

EL PERIÓDICO DE MAYOR CIRCULACIÓN DE MURCIA Y EN LA REGIÓN.

EL LIBERAL INVITA A LOS AMIGOS A PRESENCIAR SUS TIRADAS

**La feria decae**

Los submarinos en el Mediterráneo

Esta mañana se han recibido aquí nuevos amplios detalles acerca de como ocurrió el hundimiento del bergantín italiano «Nuestra Señora Assunta», agredido entre Ibiza y Cabo San Antonio por un submarino austro-alemán.

Ocurrió el hecho, según refiere el capitán del mencionado bergantín don Angelo Repetto, en la forma siguiente:

El velero salió de Génova con dirección al puerto de Norfolk (Norteamérica), con objeto de cargar carbón.

A medio canal, entre el Cabo y la Isla Ibiza, un marinero, que montando en una de las vergas escrutaba el horizonte, descubrió en las lejanías la presencia de una embarcación extraña que no pudo definir.

Enseguida avisó al capitán que utilizando un anteojo de largo alcance distinguió al submarino que navegaba con dirección al buque por la parte de popa.

Fue un momento de gran emoción para los sencillos trabajadores del mar.

Inmediatamente mandó el capitán a la tripulación que se acercara en los botes quedando sólo a bordo para cuidar del timón.

Poco después llegaba el submarino y al instante percibió aquél la señal de acercarse, mandó que se apresurase a cumplir llevando consigo la documentación de a bordo.

Terminada la visita, regresó nuevamente al «Nuestra Señora Assunta»: le acompañaban cuatro marineros del submarino conduciendo dos bombas.

Estos estuvieron en el bergantín, próxime una hora.

Luego desembarcaron de él hacia el submarino con cuantas provisiones, ropas y demás efectos habían llevado.

En tanto regresaban se oyó una enorme explosión y el «Nuestra Señora» hundiérase rápidamente con su carga de lastre.

Entonces el submarino, que, aparte de enarbolar la bandera austriaca iba gobernado por alemanes, hizo una ligera evolución con rumbo a otro bergantín italiano, el «Doris», que a distancia de cuatro millas navegaba en igual dirección y con el mismo objeto que el hundiente: la capacidad de cada uno de dichos barcos era de 2.000 toneladas, siendo idénticas las condiciones de navegación.

Aunque el capitán supone que el «Doris», haya corrido la suerte desgraciada de su buque, no puede afirmarlo, puesto que él con la tripulación, ya fuera de peligro, se dieron a remar con empujo para alcanzar pronto tierra.

En Denia, donde se hallan aún los naufragios, ha producido honda impresión esta ocurrencia: las gentes

se muestran indignadísimas contra ese procedimiento de guerra de los austro-alemanes.

Se teme que tales piroterias se repitan con los vapores que vienen cargando importantes cargamentos de cereales en aquel puerto y que en breve deberán transportar la abundante cosecha de pasa, principal riqueza y casi el único medio de vida de aquella extensa comarca,

Y allí también la opinión se pregunta si no habrá modo de averiguar quienes son y donde están los auxiliares de los submarinos, porque nadie duda que los hay, que debe haberlos.

**La última diablura**

Con propósito de darse un hartazgo de higos salió a las inmediaciones de Alcoy un arrapicazo de aquella ciudad llamado Francisco Blanes Pérez.

En lugar peligroso, al borde mismo del barranco de Benissido, alza una higuera y a ella trepó el muchacho en seguimiento del fruto.

La imprudencia le ha costado la vida.

Desde lo alto de la higuera cayó al fondo del barranco.

El infeliz rapaz quedó muerto en el suelo.

Al lugar del suceso acudió el juzgado y ordenó el traslado del cadáver al depósito de autopistas.

**Un golpe brutal**

En la carretera que se está construyendo de la Murada a Abanilla y en lugar del término de Orihuela, disputaron sobre asuntos del trabajo Miguel Díaz y un capataz llamado Mariano.

A guisa de argumento supremo este enarbóló un treze de hierro y descargó un golpe brutal sobre el brazo izquierdo de su contrincante, rompiéndole el hueso.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado.

**Por cuestión de faldas**

Los vecinos de Jijona, José Gariges y Garrigos (a) Lengua y Raizmundo de Jerez Mira, disputaban las preferencias de una Dulceinea jijonense que largas trenzas y garrido contínuo.

Ambos decidieron, confiar el asunto a la suerte de un esforzado y singular desafío.

Y... el desafío se llevó a cabo.

Probando unos puños y no de cama en Jijona les distinguieron «sponson» cuyos nombres corresponden a las iniciales J. G. G. (a) L. y R. J. M. este resultó con las náufragas convertidas en una berengena y con un gráfico de la guerra señalado en la faz.

Dichos señores no se han reconciliado.

Nos parece que la noticia está aderezada con la debida discreción.

**Comato de incendio**

Aneche hubo un cesteo de incendio en la casa del huerto del «Chorro» que habita con su familia Vicente Pérez.

El fuego pudo ser dominado enseguida y solo sufrió averías la chimenea del referido edificio.

Ocurrió el hecho por haberse incendiado el hollín.—2 Septiembre.

**LETRAS DE LUTO**

Ayer de madrugada ha dejado de existir en esta ciudad, la muy virtuosa señora doña Luciana Caubín García, viuda de Moreno, y madre política del digno e ilustrado juez de primera instancia de la Catedral, don Manuel López Avilés.

La finada venía padeciendo con santa resignación una traidera enfermedad que lentamente consumía su existencia, recibiendo los cuidados y consuelos de sus hijos el señor López Avilés y su bondadosísima y virtuosa señora, entre cuyos amantísimos brazos ha entregado su alma a Dios.

En tan duro trance no hay palabras de lenitivo para quien pierde del mundo un tan amado ser, pero si algo sirve de consuelo en este día de duelo intenso el saber que al mismo se asocian los amigos y personas que estiman a los que lloran, pueden recordar los señores de López Avilés y demás familia a quienes en Murcia se les profesa singular afecto y con ellos comparten sus penas.

El entierro de la finada se verifica rá mañana a las diez desde la parroquia de San Bartolomé, el que será una manifestación de duelo,

A la distinguida familia de la que

fue en vida doña Luciana Caubín y García, enviamos nuestro más sentido pesame.

**MI MUÑEGA**

## (EN UN ALBUM INFANTIL)

Mi muñeca encantadora, como rústica mariposa de alas tenuas, ágil salta a mis rodillas, gira y vuélve...

A su risa balbuciosa sus mejillas enrojecen y su seno tembloroso se levanta, y sus ojos resplandecen.

¡Ay, qué local! ¡Loca mia! que te puedes ver la gente, y ya no eres una niña a pasar de que por mala lo pareces.

Y cogiste la paleta ¡la más grande! con trazo la sostienes con tus manos chiquitas, colorosas como nardos y más blancas que la nieve.

Ya mezcla los colores y ensuciaste los pinzales. ¡Oh! ¡au! ¡qué! ¡que me manchas! ¡que me manchas! ¡déjal ¡vete!

¡Ay qué risa! Me contagia a mí tu risa por lo franca, por lo noble, por lo alegre; ¡si los ángeles se ríen de seguro que su risa a la tuya se parece!

Vaya, deja que trabaje. Siéntate en el taburete y verás luego en el lienzo la figura de la niña que me quiere.

¡Quiecitica, que le falta poco al cuadro! ¡Quiecitica, silenciosa, sin moverte! ¡Impetuoso! No te puedes estar quieta. Me incomoda ya tu risa impertinente.

Vete ¡Déjame aquí solo! que me gustan más formales las mujeres.

Mi muñeca encantadora, como herida mariposa de alas tenuas, quiecitica en mis rodillas, silenciosa se adormece.

Sus mejillas se coloran con el fuego de la fiebre, sus pupilas de azabache ahora mira tristemente, y su seno palpita se columpea...

—Qué te ocurre, vida mia? —Qué te ocurre? ¡No me entiendes!

—Que se muere tu muñeca.

—Morir! ¡Calla! ¡Qué loca eres!

—Si; se muere tu muñeca encantadora.

—Tú no sabes por qué muere?

Por ser mala... Por ser loca...

Por romperle los pinzales...

Por reirse... Sobre todo por reirse, que es tu risa demasiado impertinente.

¡Y además, porque te gustan más formales las mujeres.

Y cogiéndose a mi cuello, me dió un beso tan ardiente

que con lo siento calentándome los labios como si aun entre mis labios lo tuviese, y rendida por la terrible calentura que por poco me la roba para siempre, ¡sin moverse, quiecitica, silenciosa, en mis brazos quedé icerte!

¡Sin moverse, quiecitica, silenciosa, como yo le había dicho tantas veces!

...

Pasó el tiempo y cuando sana,

en mi estudio la mira sonriente con su risa escandalosa, que contagia por lo franca, por lo noble, por lo alegre,

atrayéndola a mi pecho, al besarla le decía:

¡Ríe y salta, gira y vuélve,

que no quiero verte nunca

quiecitica, silenciosa, sin moverte!

Miguel Pelayo.

(Del periódico «Bazar Murciano»).

**Cartagena al día**

## Obra cultural

En breve se inaugurará la Biblioteca pública organizada por la Juventud conservadora, con una fiesta de arte y cultura adecuada a la significación espiritual de la obra realizada.

A la fermación de esta Biblioteca, que viene a llenar, cumplidamente, una necesidad local urgentísima, pese a desdichas oficiales, contribuyeron espléndidamente numerosos elementos particulares y entidades sociales.

Entre ellos la Asociación de la Prensa que hizo donación de su biblioteca, nutriendo, edificadamente, la obra de la juventud para su más rápida y completa realización.

Sin alharacas ni fantachismos al uso, la juventud cartagenera que figura en la aludida agrupación política ha laborado activa y sinceramente, apartándose de todo proselitismo y

atrayéndose la cooperación de cuantos elementos pedían ser útiles colaboradores para la buena obra, consiguiendo su feliz realización y haciéndose acreedora al reconocimiento público, que alcanzaria más expresivas manifestaciones si los sentimientos de culta ciudadanía estuvieran más arraigados, y hallaran unanimidad las actividades bien orientadas y los empeños cultos y generosos exentos de personales y mezquinos egoísmos.

Al rendir nuestro aplauso a los jóvenes aludidos, por su actuación social de general beneficio, lo hacemos, muy especialmente, a los señores Oliver y Londres, incansables y activos paladines de la hermosa institución, que justamente con el presidente de la Juventud conservadora señor Sanz, han realizado múltiples gestiones conducentes al espléndido resultado.

Dentro de poco Cartagena contará con una notable Biblioteca pública gracias a unos pocos espíritus bien orientados.

## Una Memoria

Jesús de Mijares, el bizarro capitán de infantería que amenaza diariamente la Prensa local con sus interesantes impresiones en verso y prosa, ha editado en un lindo folleto la notable Memoria que leyó en los últimos Juegos florales celebrados en esta.

En el trabajo referido, exento de enfadosas estadísticas, campea la extensa cultura y brillante imaginación del señor Mijares que se revela como delicado y fácil estilista.

En el interesante folleto se insertan varias composiciones premiadas en el referido Certamen, terminando con un interesante relato que otro día publicaremos.

## De Marlin

Ha cesado en el taller de electricidad y torpedos, el obrero torpedista Adolfo de Labra, el cual embarca en el torpedero «Número 10».

—Cesa en la situación de supernumerario e ingresa en la sección de contramaestres, el segundo graduado de alférez de fragata don Luis Prieto Sánchez.

## Sucedido

En el Hospital de Caridad, ingresó ayer Juana García Fernández, de 34 años de edad, casada, con domicilio en el barrio de San Antón.

Padecía la fractura del antebrazo izquierdo y grandes contusiones en todo el cuerpo, efigiadas por su marido, según manifestó.

## Noticias

En la Real Sociedad Económica de Amigos del País de Cartagena, desde el día de hoy al 25 del presente mes, estará abierta la matrícula gratuita para las asignaturas de Aritmética y Geometría, Dibujo lineal o geométrico, Dibujo de figura y natural de ornamento y paisaje, Dibujo de antiguo, Dibujo artístico, Colorido y composición, Caligrafía y Gramática Castellana.

—Para esa capital han salido las señoritas Carmen Vélez Pardo y Carmen Rosario y Justina López Yague.

—El ilustrado comandante de ingenieros de la Armada, don José de Aguilar, ha sido destinado al Apostadero de Ferrol.

—Se ha concedido el pase a la expedición al teniente de navío don Juan Delgado.

—Marchó a Gijón el capitán de infantería don Guillermo García Carrasco.

## Regalo de *EL LIBERAL*.

# Un hotel en Torrevieja

Magnífica casa de recreo, de nueva planta, que será edificada en el pintoresco paraje de Las Rejas, Torrevieja, frente al mar, ocupando una superficie de unos 400 metros cuadrados y valorada en

## DIEZ MIL PESETAS

Este extraordinario regalo, *EL LIBERAL* lo destina a sus suscriptores, lectores y amantes.

## Condiciones de este Regalo

*EL LIBERAL* publica un VALE, y cada lote de veinte tendrá derecho a un bono de opción numerado, que se entregará en Murcia, en la Administración del periódico. El vale se publicará desde el día 25 de Junio de 1916 al 14. de Mayo de 1917, permitiendo este plazo formar 16 lotes de vales.

**LOS SUSCRIPTORES**, de pago anticipado o corriente, tendrán derecho a dos bonos numerados por cada peseta que satisfagan. Los recibos atrasados no tendrán derecho alguno a este regalo.

**LOS ANUNCIANTES** percibirán un bono por cada peseta que abonen anticipadamente.

**ADVERTENCIAS**.—Los correspondientes administrativos de *EL LIBERAL* se encargaran en la región de canjear los vales, para lo cual se les proveerá de los boletos necesarios para este objeto. Los vales que se dirijan directamente a *EL LIBERAL*, se efectuarán en condiciones de que no se extravíen, y además se incluirá una sobre-escritura franqueada con 15 céntimos para la respuesta.—Los recibos de suscripción solo serán canjeables en la Administración de este periódico, a donde se dirigirán los suscriptores con sello de 15 céntimos para respuesta.—No se servirá ningún pedido que no venga acompañado del frasco indicado.

Advertencia a nuestros favorecidos, que cada NUEVE BONOS PRECIBAN 15 GTS. DE FRANQUICIA; lo que se tendrá en cuenta para enviar los sellos necesarios, según sea el pedido de bonos que nos hagan.

## EL SORTE

El sorteo se verificará en Murcia, en un local espacioso, para que puedan asistir al acto cuantas personas lo deseen. El acto se verificará el día 17 de Mayo de 1917 y ante la presencia de un Notario de esta capital.

En el sorteo extrártan todos los números que se hayan entregado al finalizar el concurso, y oportunamente daremos detalles sobre este importante acto.

## Lorca

### Juegos Florales

El día 4 del próximo Octubre se celebrarán los Juegos Florales con Certamen literario, organizado por la Federación de dependientes de Comercio con motivo de las fiestas de feria.

Los trabajos que han de ser objeto del concurso y los premios que se le han de adjudicar son los siguientes:

Premio extraordinario: Para una composición con libertad de metro y de asunto que no excede de 150 versos la flor natural y objeto artístico de una personalidad preeminente.

1.º Poesía descriptiva de la muralla de Lorca con libertad de metro que no excede de los 100 versos. Premio un objeto de arte del obispo de la Diócesis don Vicente Alonso Salgado.

2.º Artículo encomiando la obra literaria del lorquino Jerónimo de Santa Fé y su importancia en la literatura española, que no excede de 25 cuartillas. Premio un objeto de arte del alcalde de esta ciudad don Eusebio Periago.

3.º Romance de asunto histórico de Lorca, que no excede de 100 versos. Premio un objeto artístico del diputado a Cortes por este distrito don Carlos Mazzini y Moyard.

4.º Descripción y crítica artística de los principales monumentos de Lorca, que no excede de 15 cuartillas. Premio un objeto de arte de don Simón Mellado Benítez.

5.º Qué obra pública es la más necesaria para fomentar los intereses agrícolas de Lorca y razones de por qué, que no excede de 20 cuartillas. Premio un objeto de arte del ingeniero Delegado Regio en este Sindicato de riegos don Francisco Manrique de Lara.

6.º Cuento regional que no excede de 25 cuartillas. Premio un objeto artístico de don Tomás Arderius y S. Fertus.

7.º Estudio monográfico de algún cultivo de carácter local que no excede de 15 cuartillas. Premio un objeto de arte del ingeniero agrónomo de esta granja don Zecarias Salazar y Meuliá.

8.º Crónica de asunto local que no excede de 12 cuartillas. Premio un objeto de arte del presidente de la Cámara de Comercio don Fernando Lillo.

9.º Poesía festiva de asunto local, con libertad de asunto, que no excede de 100 versos. Premio un objeto de arte del presidente del Casino don Eduardo Labraza de la Escalera.

10.º Muestra para establecer una

eficaz corriente comercial entre Lorca y demás pueblos de la provincia. Premio un objeto de arte de la Cámara de Comercio. El jurado otorgará los accesit que crea convenientes.

Los trabajos habrán de dirigirse en la forma acostumbrada al secretario del jurado a don Carlos Mellado Pérez de Meca hasta el día 12 de Septiembre a las doce de la noche.

Hemos tenido el gusto de saludar en ésta a don Manuel Latorre.

Ha sido pedida la mano de la señorita Seledad Teller para nuestro querido amigo don Francisco Guvera.

Se encuentra mejorado el diputado a Cortes por Lorca don Carlos Mazzini y Moyard.

Han regresado de los baños de Aguilas don Antonio Guerrero, don José Manuel Palarés y sus bellas hermanas.

Se encuentra en esta por hallarse enferma de algún cuidado su señora madre nuestro distinguido amigo don Rafael García Martínez.

Nos interemos por su mejoría.—Corresponsal.

## Última hora de Madrid

Por TELÉFONO

PTIERSBURGO

Telegrama oficial

Madrid 2.

En los combates librados ayer capturamos 239 oficiales, 15.500 soldados inclusive 2.400 alemanes y 68 cañones.

ATENAS

Retirada de los búlgares

Ha comenzado la retirada de los búlgares en el ala izquierda de los aliados.

Tema de Karsoura

Las tropas búlgaras han ocupado la plaza de Karsoura.

Dos noticias

El rey ha celebrado reuniones con los embajadores de los países aliados.

Los aviones aliados han bombardeado las posiciones de Soovitz, causando grandes estragos y más de 150 búlgaros muertos.

CEGALLA

Vela y Alumbrado

Por la mañana se desciende a las ocho.

Por la tarde se reserva a las cinco y media.

El dia 3 de Septiembre estará la Vela y Alumbrado en la iglesia de Agustinos.

El dia 4 en la iglesia de Verónicas.

Capilla de María Reparadora.—Por la mañana se desciende a las siete, con el resto de la tarde se reserva a las doce.

COLTOS

En la Catedral.—El cura a las ocho y media de la mañana, una Misa de Pómnica y comunión, y por la tarde a las cuatro.

Coronación de María.

Solemne novenario a Nuestra Excelsa Patrona, María Santísima de la Fuensanta, por la mañana a las siete y por la tarde al toque de oreaciones.

—En la Merced.—Novenario de Nuestra Señora de los Remedios, por la mañana a las siete con misa y por la tarde a las cuatro y media con exposición y sermon.

LA MEVILLADA DEL 10

Hace días se fijaron los carteles de la novillada de feria, 10 de Septiembre, en la que Gómez Alburquerque, Niño de Bolívar y Jardineréchico, estrenarán uterinos de D. Sabina Flores, cruzo Ibarra, de Peñascosa (Albacete).

En Valladolid actuarán los auténticos Chariot, Llápiser y su grupo.

La mevillada del 10

Hace días se fijaron los carteles de la novillada de feria, 10 de Septiembre, en la que Gómez Alburquerque, Niño de Bolívar y Jardineréchico, estrenarán uterinos de D. Sabina Flores, cruzo Ibarra, de Peñascosa (Albacete).

Los novillos son bonitos, muy bien presentados de kilos y pitones, sobresaliendo entre ellos un novillo llamado Sanitario, castaño retinto, apachito y digno de morir en las manos de uno de estos chicos tan llenados a figurar como lumbreras delante de Montes.

El Sanitario es el que más me gusta de todos los que había que no bajaran de cuarenta, y le dije al Jardiner, padre: «Pase, ese es mi toro», escogiendo él este seguido, al Trinitario, colorado y bien puesto de festeñas.

El cartelito tiene sus atractivos, pues si los novillos salen pegando suaves y bravos, los chicos echarán mano a su repertorio de capa y muleta, armando un escándale como el que armaron en Alicante el 30 de Julio y en Orihuela el 15 de Agosto.

Los programas de mano, también han empezado a circular y en ellos se ven los precios de cestumbra que son de 150 pesetas las de caballero y el de 75 céntimos las de señoras y niños.

Las corridas de Hellín

En Hellín se celebrarán este año dos corridas de toros, lidiándose en la primera reses de D. Salvador García de la Loma (antes Halcon), de Sevilla, por los diestros Gaona y Belmonte.

6.º Cuento regional que no excede de 25 cuartillas. Premio un objeto de arte del ingeniero Delegado Regio en este Sindicato de riegos don Francisco Manrique de Lara.

6.º Cuento regional que no excede de 25 cuartillas. Premio un objeto artístico de don Tomás Arderius y S. Fertus.

7.º Estudio monográfico de algún cultivo de carácter local que no excede de 15 cuartillas. Premio un objeto de arte del ingeniero agrónomo de esta granja don Zecarias Salazar y Meuliá.

8.º Crónica de asunto local que no excede de 12 cuartillas. Premio un objeto de arte del presidente de la Cámara de Comercio don Fernando Lillo.

9.º Poesía festiva de asunto local, con libertad de asunto, que no excede de 100 versos. Premio un objeto de arte del presidente del Casino don Eduardo Labraza de la Escalera.

10.º Muestra para establecer una

eficaz corriente comercial entre Lorca y demás pueblos de la provincia. Premio un objeto de arte de la Cámara de Comercio. El jurado otorgará los accesit que crea convenientes.

Los trabajos habrán de dirigirse en la forma acostumbrada al secretario del jurado a don Carlos Mellado Pérez de Meca hasta el día 12 de Septiembre a las doce de la noche.

Hemos tenido el gusto de saludar en ésta a don Manuel Latorre.

Ha sido pedida la mano de la señorita Seledad Teller para nuestro querido amigo don Francisco Guvera.

Se encuentra mejorado el diputado a Cortes por Lorca don Carlos Mazzini y Moyard.

Cheque de automóviles.—Heredos

Cerca de Zarauz checaron los automóviles.

Resultaron heridos el oficial de la secretaría del rey don Luis Muro; gravísimo su esposo, con la base del cráneo fracturada, y grave su cuñada.

—Se encuentra en esta por hallarse enferma de algún cuidado su señora madre nuestro distinguido amigo don Rafael García Martínez.

Nos interemos por su mejoría.—Corresponsal.

Felicidad.

—Tres desecharádo.

El día 27, en la misma plaza, Bienvenida y Malla, lucharán con seis los ejemplares que yo mismo viendo y juzgando, en los pictorescos prados del Arquillo, propiedad de D. Sabino Flores.

—Tres desecharádo.

El día 27, en la misma plaza, Bienvenida y Malla, lucharán con seis los ejemplares que yo mismo viendo y juzgando, en los pictorescos prados del Arquillo, propiedad de D. Sabino Flores.

—Tres desecharádo.

El día 27, en la misma plaza, Bienvenida y Malla, lucharán con seis los ejemplares que yo mismo viendo y juzgando, en los pictorescos prados del Arquillo, propiedad de D. Sabino Flores.

—Tres desecharádo.

El día 27, en la misma plaza, Bienvenida y Malla, lucharán con seis los ejemplares que yo mismo viendo y juzgando, en los pictorescos prados del Arquillo, propiedad de D. Sabino Flores.

—Tres desecharádo.

El día 27, en la misma plaza, Bienvenida y Malla, lucharán con seis los ejemplares que yo mismo viendo y juzgando, en los pictorescos prados del Arquillo, propiedad de D. Sabino Flores.

—Tres desecharádo.

El día 27, en la misma plaza, Bienvenida y Malla, lucharán con seis los ejemplares que yo mismo viendo y juzgando, en los pictorescos prados del Arquillo, propiedad de D. Sabino Flores.

—Tres desecharádo.

El día 27, en la misma plaza, Bienvenida y Malla, lucharán con seis los ejemplares que yo mismo viendo y juzgando, en los pictorescos prados del Arquillo, propiedad de D. Sabino Flores.

—Tres desecharádo.

El día 27, en la misma plaza, Bienvenida y Malla, lucharán con seis los ejemplares que yo mismo viendo y juzgando, en los pictorescos prados del Arquillo, propiedad de D. Sabino Flores.

—Tres desecharádo.

El día 27, en la misma plaza, Bienvenida y Malla, lucharán con seis los ejemplares que yo mismo viendo y juzgando, en los pictorescos prados del Arquillo, propiedad de D. Sabino Flores.

—Tres desecharádo.

El día 27, en la misma plaza, Bienvenida y Malla, lucharán con seis los ejemplares que yo mismo viendo y juzgando, en los pictorescos prados del Arquillo, propiedad de D. Sabino Flores.

—Tres desecharádo.

El día 27, en la misma plaza, Bienvenida y Malla, lucharán con seis los ejemplares que yo mismo viendo y juzgando, en los pictorescos prados del Arquillo, propiedad de D. Sabino Flores.

—Tres desecharádo.

El día 27, en la misma plaza, Bienvenida y Malla, lucharán con seis los ejemplares que yo mismo viendo y juzgando, en los pictorescos prados del Arquillo, propiedad de D. Sabino Flores.

—Tres desecharádo.

El día 27, en la misma plaza, Bienvenida y Malla, lucharán con seis los ejemplares que yo mismo viendo y juzgando, en los pictorescos prados del Arquillo, propiedad de D. Sabino Flores.

—Tres desecharádo.

El día 27, en la misma plaza, Bienvenida y Malla, lucharán con seis los ejemplares que yo mismo viendo y juzgando, en los pictorescos prados del Arquillo, propiedad de D. Sabino Flores.

# El asesinato de Félix Ferrero

POR TELÉGRAFO

Restituto, en libertad

Madrid 2.—A las 2 t.  
Ha sido puesto en libertad Restituto Saiz.

Nilo en comunicación

Ha sido levantada la incomunicación al Agente de negocios, Nilo.

Incomunicado

En cambio se mantiene la incomunicación de Félix Ferrero.

Una entrevista con el asesino

Madrid 2.—A las 9 n.  
Varios periodistas solicitaron una entrevista con el asesino de Ferrero, puesto en comunicación por el juez, Nilo acudió satisfecho, mostrándose expedito y tranquilo en las cuestiones.

Repetió las manifestaciones de ayer respecto al delito.

Dijo que su situación económica es desahogada, pues tiene 20.000 pesetas de fianza las que puede recoger en cualquier momento de necesidad.

Repetió que nada sabe del robo, medallas ni demás objetos que llevaba Ferrero en los bolsillos porque no registró la enterro.

Los periodistas le dijeron que la Prensa hablaba de otro probable delito cometido con su primo Quintín en Medina del Campo.

Rápidamente contestó:

—Vamos, si ahora va a resultar que he matado hasta a mi abuelo.

Reiteró que su hijo Félix Ferrero es completamente ajeno al crimen y a la ocultación del cadáver de Ferrero.

Tengo gran interés—añadió—en que la justicia encuentre al golpe que me ayudó en mis trabajos.

Espero que la policía lo consiga brevemente.

El juzgado

Las diligencias que ha practicado hoy el juzgado carecen de importancia.

Solamente ha practicado un detenido reconocimiento en el hotel de la calle de Lanuza, previa desinfección de todas las habitaciones, pues el olor molestaba a los vecinos de los hoteles inmediatos.

Examinaron las tarimas arrancadas en el despacho y que han servido para formar la valla que divide ambos hoteles.

Se advierte en ellas haber sido lavadas con crema y ácido sulfúrico.

Observaron que existen manchas de sangre en el ángulo de la pared, encima precisamente de donde aparcó la cabeza del cadáver que se le olvidó borrar al criminal.

Igualmente en la mesa del despacho se advierten algunas manchas de sangre sobre el cajón.

La diligencia consistió, principalmente en ver si se encontraba algun otro pico con el cual pudieran haber matado Nilo a Ferrero, según declaró últimamente.

Nada se ha encontrado.

También fué objeto de un detenido examen el árbol donde se supone que Nilo enterró las vísceras de Ferrero para evitar el mal olor.

Pero tampoco se encontró nada.

## Suicidio de Felipe Trigo

POR TELÉGRAFO

Un tiro en la cabeza.—Las primeras noticias

Madrid 2.—A las 9 n.

En un hotel que poseía en la Ciudad Lineal, se ha suicidado disparándose un tiro en la cabeza el conocido escritor Felipe Trigo.

Falleció momentos después.

Aprovechó la ocasión de que saliera su hija a un recado.

Se ignoran las causas que han impulsado al popular novelista a tomar tal resolución.

Detalles del suicidio

Nada anormal

Se conocen detalles del suicidio de Felipe Trigo.

El notable escritor y novelista se levantó hoy temprano, haciendo vida normal, sin que su esposa ni sus hijos advirtieran nada extraño.

Permaneció en el jardín largo rato.

A las nueve y media entró en varias habitaciones del hotel, hasta llegar a su despacho.

Una detonación

Media hora después de esto, su hijo Félix que se hallaba en el jardín oyó una detonación y recorrió el jardín sin observar nada anormal.

Creyó que se trataba de algún cañón furtivo, pero, repentinamente, sospechó si pudiera ser su padre y se lanzó a la ventana, saltándose y encontrándose al novelista tendido en el suelo, con la cabeza entre un charco de sangre y lanzando débiles gemidos.

Escena desgarradora

Feliz, enloquecido, se lanzó sobre el cuerpo de su padre, llamándole repetidamente, pues vivía todavía.

El día 30 al mediodía se distribuyeron profusamente dos proclamas por toda la ciudad.

dose una escena por demás desgarradora.

Su hija Luisa, que se hallaba tocando el piano en aquel momento, con el ruido del instrumento, no oyó el tiro.

Los gritos angustiosos de su hermano Félix fué lo que la interrumpió.

Entonces Luisa corrió también al despacho, arrejándose igualmente sobre su padre y prefiriendo gritos de dolor.

Confusión.—La herida

Se produjo gran confusión en el hotel, cundiendo la noticia por los alrededores.

Se avisó a un médico, que acudió con gran rapidez y reconoció la herida, juzgándola mortal, pues el yeso había penetrado en la sien derecha, saliendo por la región occipital.

El médico lo practicó una cura de urgencia y esperó a que llegase el terrible desenlace.

La asfixia que se había presentado al suicidio aumentaba por momentos y no podía articular palabra.

Miraba a su esposa y a sus hijos.

Los hijos ausentes

Se telegrafizó a los hijos que se habían ausentes. A su hija Julia, que se halla en Los Molinos, y a su hijo Manuel, que es teniente de Caballería y se encuentra de guardia en Alcalá.

La muerte del escritor

A las doce menos cuarto entró Felipe Trigo en el periodo agónico.

Los esfuerzos de la Ciencia fueron inútiles.

Al mediodía expiró el infeliz escritor.

Lo que dice un hijo suyo

Un hijo del suicida, sargento de Ingenieros, ha declarado que indudablemente su padre se suicidó con gran sangre fría.

Jamás tenía armas de fuego.

Para suicidarse su padre recordó que su hijo tenía un revólver y lo utilizó disparándose un tiro.

Jamás pudo su hijo suponer que pudiese abrigar su padre tal idea.

Una carta del suicida

Entre los papeles de la mesa del escritor se ha encontrado una carta de despedida que dice así:

«Perdonadme todos. Yo estoy segura de que de nada os serviría más que para prolongar algunos meses vuestra angustia viéndome morir, y he pensado en esta catástrofe.

Fué el motivo el ansia lech de crearme alguna posición más firme.

Si mi vida fué una equivocación, fué generosa, con la única preocupación vuestra, por encima de todos mis errores.

Que sirva esta carta de mi voluntad de testador para declararos herederos míos de todos mis derechos.

Perdón.—Felipe Trigo.»

# La guerra

POR TELÉGRAFO

SALÓNICA

Ha estallado la revolución

Madrid 2.—A las 2 t.

En Salónica ha estallado la revolución.

Los elementos venizelistas ayudados por la policía, los gendarmes y el pueblo atacaron sus cuarteles.

Las tropas se negaron a sublevarse y hubo tiroteo.

Resultaron tres muertos y varios heridos.

Acudieron los gendarmes para restablecer el orden y los oficiales gendarmeros gritaron ha comenzado la guerra civil.

Después ocurrieron los sucesos ya telegrafizados.

SALÓNICA

Explicaciones de Sarrail

Sarrail ha explicado la intervención de las fuerzas aliadas en los disturbios ocurridos entre la policía y los voluntarios, diciendo que como está proclamado en Salónica el estado de guerra, tenía que procurar se mantuviera el orden donde tengo establecido el cuartel general.

Aunque se cambiaron algunas diez, resultando muertos y heridos.

Por ello ordenó que más tropas interviniendo para establecer el orden.

El comité de defensa nacional trató de encargarse de la administración de algunos barrios de la ciudad, en vista de la necesidad de recaudar dinero para realizar la movilización.

PARÍS

La insurrección de Salónica

Madrid 3.—A las 1 m.

Toda la prensa de esta capital publica extensos telegramas recibidos de Salónica dando detalles del movimiento insurreccional estallado allí.

La irritación popular se ha sobreexcitado al ver abandonados sin resistencia alguno de los fuertes de la Macedonia oriental.

Formación de un comité

Se formó un comité local para la defensa nacional, en el que figuraron varias personalidades de la ciudad, dos cereales, un capitán y el antiguo prefecto de Salónica, Peulós.

Acordaron secretamente el día 28 de Agosto, en una reunión que celebraron en un Circulo salónico, provocar un levantamiento.

El día 30 al mediodía se distribuyeron profusamente dos proclamas por toda la ciudad.

Escena desgarradora

Feliz, enloquecido, se lanzó sobre

la otra dirigida al elemento de Salónica y otra al ejército.

La primera dice que se civida el rey de las tradiciones de la raza para convertirse en representante de los intereses extranjeros acabando por entregar sin resistencia alguna la tierra patria a un invasor cruel.

Agrega que no solamente ha realizado estos actos sino que además ha favorecido al enemigo en su incursión sometiéndolo así a servidumbre al pueblo helénico, envileciendo al honor de la bandera griega.

Terrible excitando a todo buen hombre a agruparse en defensa del honor nacional.

Excita—dice—vuestro patriotismo y os pedimos vuestra concurrencia para oclocarnos al lado de las tropas aliadas y arrojar con su cooperación al invasor del país macedonio que por los efectos de esta acción será conservado para Grecia.

La precisamente al ejército

La proclama dirigida a los militares dice:

Los enemigos a quienes ayer mismo habían arrejado de Macedonia a costa de tantos sacrificios, han osado franquear nuevamente las fronteras y ocupar nuestras fuerzas con la compasión del que os llevó a la victoria durante la guerra balkánica.

Por obedecer a aquéllos habéis entrado sin resistencia el territorio de Macedonia oriental.

Este es inadmisible y constituiría una falta absoluta de sentido político en el ejército que pertenece a la patria, y a elementos determinados,

Ha llegado el momento de unir nuestros esfuerzos a los de la nación para proseguir la gran obra que emprendimos hace siete años.

Os invitamos a todos, soldados, oficiales y suboficiales a colocaros al lado de los aliados, para la realización de esa misión sublime.

El jefe del movimiento

El coronel Zimbrakakis, comandante de la undécima división se ha puesto al frente del movimiento que ha sido secundado por los principales miembros del partido liberal, habiendo recorrido las calles de Salónica.

Al pasar revista las tropas revolucionarias compuestas de un regimiento de Artillería, otro de caballería y el cuerpo de gendarmes que han desfilado por las principales calles al son de las cornetas, iban precedidos por enormes multitudes.

Las tiendas y los almacenes se han cerrado y fueron izadas en los balcones numerosas banderas.

Movilización en Macedonia

A las doce y media de la tarde el comité decretó la movilización de todos los griegos de Macedonia comprendidos desde los veinte a los cincuenta años.

El rey desistió de realizar la cacería de esos que tenía proyectada para hoy.

La cacería se realizó el infante don Carlos y el príncipe Ramiro.

Maletín robado

En la estación de Bilbao se rebajaron a la marquesa de Mérito un maletín que contenía alhajas de bastante valor.

Banquete en Málaga

El próximo día 17 se celebrará un banquete en honor de Málaga.

El día del Presidente

(Por telégrafo)

SAN SEBASTIÁN

La labor parlamentaria

Madrid 3.—A las 3 m.

El conde de Romanones celebró extensa conferencia con el presidente del Congreso, Villanueva, ultimando algunos detalles para la labor parlamentaria.

También celebró una conferencia con Gasset, quien le dió cuenta del encargo que le hizo el rey para que vaya a Vitoria a visitar la Granja Agrícola.

Romances de viaje

El presidente del Consejo marchará mañana tarde a Bilbao.

Pernoctará allí y el lunes continuará a Santander despachando con el rey.

Luego volverá a San Sebastián marchando a Madrid dos días para celebrar Consejo.

El presidente del Consejo

</

